

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PAIS	OTROS
España	1	30
Extranjero (Unión Postal)	2	30
Ultramar	1	30

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10



LA SEÑORA

Doña María de la Concepción Boscana

VIUDA DE CLOQUELL HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su hijo, hija y hermano político y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al funeral que se celebrará mañana martes á las diez y media en la iglesia de Santa Eulalia.

Unión Comercial

El rápido vapor

Mallorca

Saldrá de este puerto para el de Barcelona todos los lunes á las 6 de la tarde.

De Barcelona para Palma todos los jueves á las 6 de la tarde.

Para informes:

En Palma.—Oficinas, Victoria, 12.—Agente de Aduanas, Bernardo Estela, Muelle 6.

En Barcelona: Consignatario, Francisco M. Tintoré, Pasaje Comercio, 1 y 3.—Agente de Aduanas, Viuda Orfila Cert Creus y Domenech S. en C., Parque, 5.

NOTICIAS

De la capital

El viernes último fueron sustraídos de una casa de recreo del Molinar de Levante, unos 170 palmos de tubería de plomo, que se hallaba instalada para el servicio de aguas de dicha casa.

El comandante de la guardia municipal, señor Negeera, ha empezado las diligencias oportunas para descubrir á los autores de dicha sustracción.

Muy animada se vió anoche en *La Protectora* la segunda de las veladas que celebra en esta temporada dicha Sociedad.

El baritono señor Prohens cantó algunas piezas de su repertorio, mereciendo los honores de la repetición.

El Orfeón de la misma sociedad cantó también las piezas anunciadas.

Terminó la reunión con algunos bailes ejecutados por la orquesta que dirige el señor Coll, durando el baile hasta más de media noche, sin que ocurriera el menor incidente.

Han presentado la dimisión del cargo de agentes de la Compañía Arrendataria de Tabacos de la zona de Palma, los señores don Antonio Gilet y don Guillermo Mut.

Ayer por la mañana varios soldados promovieron un fuerte escándalo en la calle de Camaró, los cuales por no atender á las amonestaciones de la guardia municipal, fueron castigados por el sargento de vigilancia.

Han sido denunciados varios dueños de unos tantos perros que andaban por la calle sueltos y sin bozal.

Por el mismo motivo han sido denunciados varios otros perros al depósito de Tirsador.

La iglesia del Santo Hospital se vió ayer concurridísima. Empezaban Cuarenta Horas dedicadas á la Purísima bajo la adjudicación de la Medalla Milagrosa.

Por la noche se cantó un solemne responso en sufragio de las víctim

de la explosión del polvorín acaecida el 25 de este mes de 1895.

El templo estaba lleno de fieles.

En el vapor de Mahón marcharon ayer á la vecina isla una sección de ingenieros telegrafistas que va destinada á dicha plaza.

A las dos de la tarde de ayer fué curado en la Casa de Socorro por el médico señor Gayá un muchacho de catorce años, quien, cortando carne en un puesto de la Plaza Mayor, se produjo una herida en el dedo pulgar de la mano derecha.

Igualmente fué curado en dicho dispensario un hombre de unos 45 años de edad, de oficio carretero, que dijo llamarse José Oliver.

Presentaba una herida en el labio superior, producida según él por una pedrada que recibió en la calle de Miró.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca del mal estado en que se halla el último trozo de la calle de la Iglesia, Molinar de Levante.

A consecuencia de las últimas lluvias es imposible transitar por aquel punto, pues el agua se ha quedado encharcada en algunos sitios, á causa del mal estado del piso.

El vapor *Lulio* ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las cinco, procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia, diez pasajeros y variada carga.

Numerosa fué la concurrencia que visitó ayer el vapor *Balear*.

Con un lleno completo celebróse anoche en el teatro de la sociedad *Círculo de Obreros Católicos*, el drama en tres actos titulado *El Padre Juan* y la chistosa zarzuela en un acto *El Negrito*.

Todos los aficionados se esforzaron en cumplir su cometido logrando conquistar algunos aplausos.

Ayer falleció en esta ciudad la anciana señora doña María de la Concepción Boscana, viuda de Cloquell.

Enviamos á su familia nuestro pésame.

El tiempo espléndido que hizo durante el día de ayer, fué gran aliciente para que numerosa concurrencia llenase los paseos habituales: muelle, Borne, murallas.

Los caseríos y las casas de recreo se vieron también muy animados.

La temperatura era agradable y se tomaba el sol con cariño egoísta, pues hacía tiempo que no se dejaba ver.

Esta mañana ha fallecido víctima de la enfermedad que le aquejaba el anciano y conocido médico de esta ciudad don Ignacio Ribas Puigserver. Reciba su familia nuestro pésame.

Con destino á Ibiza, Alicante y Mahón respectivamente salieron de nuestro puerto ayer tarde á las cinco los

vapores *Isleño* y *Ciudad de Mahón* llevándose ambos la valija, pasaje y carga varia.

Entre los pasajeros, embarcados en uno y otro buque figuraban en el primero el procurador don Juan Fiol acompañado de su hijo Jaime, y en el último el delegado de Gobierno en aquella ciudad recientemente nombrado don Francisco de Ceballos acompañado de señora esposa é hija que pasa á dicha capital con el objeto de hacerse cargo del nuevo mando.

Pasaron al muelle á despedirlo muchos amigos.

Deseamos al señor Ceballos un buen viaje y mejor acierto en el desempeño de sus funciones.

La comisión del Ayuntamiento de Palma ha llegado á Madrid.

He aquí el telegrama que nos ha dirigido:

Madrid 25 las 3'30 t.

La comisión que ha ido á Madrid á gestionar la aprobación del plan de ensanche de Palma, ha llegado hoy, siendo recibida por el general Weyler, conde de San Simón y por los señores Sureda y Serra.

Todos han ofrecido apoyar con entusiasmo los propósitos del Ayuntamiento de Palma: el plan de ensanche y el derribo de las murallas.

Además los diputados catalanes también apoyarán, si es preciso, dichos propósitos por recomendación del señor Rosinol.

Conviene que la opinión continúe preocupándose del asunto. —La Comisión.

Teatro Principal

Anoche se cantaron en el Principal las operas anunciadas *I Pagliacci* y *Cavalleria Rusticana*.

Con dichas obras se presentó el tenor Escursell. Este, conocido ya de nuestro público, estuvo discreto, alcanzó algunos aplausos en *I Pagliacci*, lo mismo que la señorita Vigier. En la interpretación de ambas obras el trabajo de los artistas dejó algo que desear. La orquesta estuvo á más altura que éstos.

El público que asistió á la función fué inmenso.

En el Colegio de PP. Agustinos

Lucida resultó la velada literario-musical celebrada anoche en el Colegio de PP. Agustinos, con motivo de la distribución de premios á los alumnos que se distinguieron en el curso anterior.

Presidió el acto el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, teniendo á su derecha al nuevo Director de este Instituto Provincial de 2.º ense-

ñanza, señor Mestre, y á su izquierda al Rvdo. Director de los PP. Agustinos.

El P. Cándido Lopez, leyó un hermoso trabajo sobre el tema «La educación» siendo muy aplaudido, lo mismo que el coro de alumnos dirigido por don Bartolomé Torres, y todos los demás que tomaron parte en la velada.

Procedióse al acto de la repartición de premios, leyendo el Secretario una memoria de las notas y premios alcanzados por los alumnos de aquel establecimiento durante el pasado curso.

El señor Alvarez Sereix dirigió la palabra á la distinguida concurrencia que llenaba el local, felicitando á los alumnos premiados y á sus familias, lo mismo que al Director y PP. de dicho colegio.

Dedicó un cariñoso recuerdo á la memoria del malogrado P. Eustoquio de Uciarte, recordando que el año anterior y en igual ocasión, se hallaba todavía entre nosotros, y pidiendo á los concurrentes una oración para el finado.

Al terminar su discurso fué muy aplaudido.

A poco más de las nueve terminó la velada, saliendo la numerosa concurrencia con vivos deseos de que se repitiera con frecuencia actos tan agradables como el de ayer.

Hacemos nuestra la felicitación del señor Sereix.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en la iglesia del Santo Hospital, á la Inmaculada.

A las seis y media de la mañana se expone de manifiesto el Santísimo, enseguida misas rezadas, á las diez se cantará tercia y la misa mayor predicando don Bartolomé Cortés.

Por la tarde actos de coro, después meditación y la reserva.

Visita á la Corte de Maria
A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

Incendio terrible

Según hemos leído en varios periódicos extranjeros ha sido pasto de las llamas la gran fábrica de tejidos de los señores J. Carrière H de Lyon.

El incendio se inició en una dependencia de la casa en la que estaba almacenada gran cantidad de algodón en rama.

Las pérdidas se calculan en 95.000 00 francos y las existencias útiles y en buen estado han sido vendidas á don Ignacio Figuerola, dueño del «Establecimiento Nuevo del San José», el cual para realizar dichas existencias se verá obligado á establecer precios nunca vistos.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)
Alcoholes.—Por Kruger.—Las capitánias

Madrid 25 á las 1'10 m.

La ponencia de diputados sobre los alcoholes se reunirá el próximo martes. El mismo día se reunirá la del Senado, que ha de impugnar el proyecto de alcoholes que presenta el ministro de Hacienda.

Ha sido extraordinario el entusiasmo demostrado por los estudiantes en el recibimiento hecho al presidente del Transvaal Mr. Kruger se presentó en el balcón del hotel llevando en brazos á dos biznietos que sostenían con sus manecitas la bandera francesa.

La Epoca confirma la noticia de que el ministro de la Guerra reduce á seis las capitánias generales.

El sacerdote suicida.—La publicación de las reformas militares.

Madrid 25 á la 1'20 m.

Se ha comprobado que el sacerdote que se ha suicidado esta tarde, padecía la enfermedad de la manía persecutoria.

Con frecuencia escribía al Nuncio pidiéndole que le levantara una excomunión imaginaria.

Las reformas de Guerra serán publicadas después del Consejo de ministros que se ha de celebrar el lunes.

Tiquis miquis políticos.—Exequias reales.

Madrid 25 á la 1'30 m.

Ha resultado exacto que el Marqués de Lema se abstuvo de votar en la sesión del Congreso en que quedó derrotado el señor Dato, y que dimitió la subsecretaría por razones de delicadeza, á cuya actitud se opusieron los Sres. Azcárraga y Silvela.

En la Capilla de Palacio se han celebrado solemnes exequias por el alma del Rey D. Alfonso XII, con extraordinaria concurrencia.

La Gaceta

Madrid 25 á las 2'20 m.

La «Gaceta» publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones.

Presidencia.—Nombrando subsecretario al señor Comyn y disponiendo que cese en el desempeño interino de dicho cargo don Francisco de P. Faliu.

Guerra.—Autorizando al ministro para presentar á las Cortes el proyecto en que se fija el contingente de fuerzas terrestres para el próximo ejercicio.

Hacienda.—Admitiendo la dimisión presentada por el subsecretario señor Aparicio, y nombrando para sustituirle al señor Hernández.

Gobernación.—Autorizando al ministro para que sin las formalidades de subasta adquiera 10.000 kilogramos de zinc con destino á telégrafos.

Varios decretos de personal.

Disponiendo que cese el subsecretario en el despacho interino de la Dirección General de Administración local.

Instrucción pública.—Disponiendo que para la provisión de las plazas de profesores en la Escuela Normal Central de Maestros, se verificarán oposiciones especiales.

Kruger en el Eliseo

Madrid 25 á las 2'45 m.

Paris.—La muchedumbre estacionada frente al Hotel en que se hospeda Mr. Kruger, no cesaba de dar vivas á los boers.

El Duque de Orleans ha visitado al Presidente del Transvaal á las tres de la tarde.

Inmediatamente éste dirigióse en landó al Palacio del Eliseo, yendo acompañado de una escolta de coraceros. Durante el trayecto las aclamaciones se sucedían sin interrupción.

En el patio del Eliseo estaba formado un batallón para rendir los honores de costumbre.

En el salón de Embajadores recibieron á Kruger, el Presidente de la República Mr. Loubet y el ministro de Relaciones Exteriores, M. Delcassé.

La entrevista ha sido cortísima.

En seguida le devolvió la visita M. Loubet.

Servicio telegráfico.—Periódicos procesados

Madrid 25 á las 4'45 m.

Castellón.—El Ayuntamiento

CENTRO DE ANUNCIOS DE JUAN GONZALEZ

PÍLDORAS MARCIALES FUSTER

De venta en las principales farmacias al precio de Una peseta el bote

Tónico reconstituyente y neurosténico.—Éxito segurísimo contra la clorosis, cloro-anemia, neuralgias periódicas y demás enfermedades que dependan del empobrecimiento de la sangre *debilidad en general*.



D. IGNACIO RIBAS Y PUIGSERVER

MÉDICO

Ha fallecido á las siete y media de la mañana del día 26 de este mes

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

*** R. I. P. ***

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, nietos, sobrinos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará en la parroquial iglesia de San Miguel hoy día 26 á las 4 y media de la tarde, y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

El funeral se celebrará en la dicha parroquia el miércoles 28 á las once de la mañana.

No se invita particularmente.

ha solicitado del Gobierno que restablezca el servicio telegráfico permanente.

Barcelona.—Han sido procesados los periódicos *La Patria* y *El Fomento de la Riqueza* á instancias del Delegado de Hacienda.

Reunión de obreros

Madrid 25 á las 9'50 m.
A las dos de la madrugada comenzó la reunión de los obreros de los Tranvías para celebrar la inauguración de la bandera de la Sociedad.

Esta fiesta se ha verificado en el teatro *Eldorado* con un lleno completo. El entusiasmo ha sido extraordinario.

Se han pronunciado muchos discursos, y en todos se ha abogado por la más estrecha unión. Se han cantado los himnos de los proletarios unidos de la Internacional.

Lo que hace Kruger

Madrid 25 á las 10'15 m.
París.—Mr. Kruger hállase afectadísimo y muy fatigado, por lo cual se acostó temprano. Hoy saldrá de casa.

En breve marchará á Holanda, y después pasará algunos días en el Mediodía de Francia.

Enfermedad infecciosa

Madrid 25 á las 10'15 m.
Murcia.—Han aumentado hasta el número de cien los casos de la enfermedad infecciosa que los médicos no conocen.

Estos han ordenado la inspección micrográfica de los alimentos, la más escrupulosa higiene, la desinfección de las alcantarillas, y solicitan el concurso del público para que sean denunciados todos los focos infecciosos.

Todas las noches se celebrarán reuniones para examinar el curso de la dolencia.

Aumenta la alarma.

En las calles de París

Madrid 25 á las 10'15 m.
París.—Se han efectuado algunas detenciones de gentes que se negaban á circular por la calle, y que formaban compactos grupos.

Ha sido preso un individuo que dió un grito hostil á Inglaterra.

Durante la noche ha habido un gentío enfrente del hotel Soribe, donde reside Mr. Kruger.

Entrevistas y conferencias

Madrid 25 á las 10'20 m.
Los señores Villaverde y Pidal han celebrado una extensa conferencia.

El señor Pidal también confirió con el marqués de Vadillo.

En la entrevista verificada por los señores Sagasta y Azcárraga se habló de la pensión de la viuda del general Martínez Campos.

El señor Sagasta, aunque se muestra favorable á que se le conceda dicha pensión, cree que será muy difícil conseguirla.

El señor Romero Robledo es de la misma opinión.

Politiquilla

Madrid 25 á las 10'30 m.
Los ex-diputados provinciales de Madrid se han sentido molestados por algunas frases del discurso pronunciado ayer por el señor Dato.

Parece que el Conde de La Presilla tratará esta cuestión en el Senado.

El Sr. Montero Rios ha conferenciado con el Sr. Sagasta. Ha dicho que se propone intervenir activamente en las tareas del Senado.

Kruger obsequiado

Madrid 25 á las 10'40 m.
París.—Ahora se cree que el presidente del Transvaal se quedará toda la semana en esta ciudad.

En la lista de los visitantes figura el nombre del ministro de Relaciones Exteriores, M. Delcassé.

Una delegación de la *Juventud Nacional* le ha dedicado un ramo de flores.

Alemania é Inglaterra

Madrid 25 á las 10'40 m.
Berlin.—El ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que la Gran Bretaña ha ofrecido una indemnización á los alemanes expulsados de la República del Transvaal.

Un periódico inglés se lamenta de las crueldades cometidas por los ingleses en el Sur de Africa. Ha sido muy comentado.

Derrota.-Manifestación

Madrid 25 á las 11 m.
El señor Romero Robledo intervendrá mañana en el debate político.

Los amigos del señor Linarez dicen que si el Consejo desaprobaba las reformas que piensa presentar, abandonará la cartera.

Las harinas

Madrid 25 á las 11'40 m.
El Presidente de los fabricantes de harina ha visitado al presidente del Congreso, Sr. Villaverde, para comunicarle que el Gobierno francés ha concedido primas de exportación á las harinas, y que esta medida perjudicará en extremo las harinas españolas.

El Sr. Villaverde conferenció después con el general Azcárraga para tomar una determinación.

Dos noticias

Madrid 25 á las 4'30 t.
Manila.—La comisión filipina ha establecido el gobierno civil en Conquet.

El Herald asegura que Rusia, Alemania, Inglaterra y el Japón, se han dirigido á los Estados Unidos, expresándole los deseos de normalizar la situación de China.

Se hallan interrumpidas las comunicaciones fluviales en Bihna.

El río Páho está helado completamente.

La prensa y Kruger.—Desistirá

Madrid 25 á las 4'30 t.
París.—La prensa continúa haciendo comentarios respecto la visita del Presidente del Transvaal Mr. Kruger.

Le Petit Parisien elogia la actitud digna de un pueblo que acoge á Mr. Kruger como jefe de un Estado.

L'Echo se felicita también de la conducta del pueblo.

Le Matin cree que Mr. Kruger aceptará la invitación para hacer una recepción en el Hotel de Ville.

Créese que Mr. Chamberlain desistirá de su viaje á Berlín por temor á manifestaciones hostiles.

En los boulevards había mayor animación que otros domingos.

La prensa parisién

Madrid 25 á las 6'55 t.
París.—La mayoría de los periódicos se muestran satisfechos por no haber ocurrido ningún incidente á la llegada del Presidente del Transvaal Mr. Kruger y felicitan á M. Loubet.

Crean, además, muy probable una intervención europea en los asuntos del Sur de Africa.

Mr. Kruger

Madrid 25 á las 6'55 t.
Mr. Kruger sólo ha recibido hoy á Mr. Leyds y á los ministros transvalenses, para observar el descanso dominical.

Las cercanías del hotel que habita Mr. Kruger, presentaron un aspecto animado, habiendo disminuido la vigilancia.

Después de visitar á Bruselas el presidente Kruger irá á Berlín y á la Haya.

Propósitos.—Reunión

Madrid 25 á las 6'55 t.
En el Congreso se decía que las oposiciones tratan de dar una batalla al Gobierno en la reunión de las secciones.

Mañana se elegirán las comisiones que han de dictaminar acerca de las fuerzas de mar y tierra.

Se les ha citado suplicándoles que acudan con puntualidad.

Los polaviejistas

Madrid 19 á las 7'15 n.
7'20 >
En la reunión celebrada por los partidarios del general Polavieja manifestó el señor Cuevas la imposibilidad de que pueda dirigirlas el señor Polavieja desde el extranjero, en donde permanecerá por algún tiempo.

En vista de lo cual deja en completa libertad á los amigos con la seguridad de que se inspirarán en móviles elevados.

Afirmó la gratitud que siente el señor Polavieja por sus amigos, á quienes apoyará eficazmente desde donde se encuentre.

Acordaron por unanimidad continuar unidos defendiendo sus ideales, telegrafiar al general Polavieja su adhesión é intervenir en los debates políticos si es necesario.

El sepulcro de Alfonso XII

Madrid 25 á las 11'30 n.
El Herald consigna hoy que sólo han acudido á orar sobre el sepulcro donde descansan los restos del Rey Alfonso XII en el Escorial, sus amigos fieles el duque de Sexto y el conde de Reneda.

Ninguno de los que le rodearon en el lecho de muerte ha visitado el sepulcro.

Noticias varias

Madrid 25 á las 11'30 n.
El Juzgado se ha inhibido en la causa de las Calatravas por tratarse de una cuestión del ramo de guerra.

El cura herido ha experimentado una notable mejoría.

El tenor Biel cantará el martes, pues se halla completamente restablecido.

El proyecto sobre la conversión de la Deuda exterior se leerá á las Cortes el día 15 del próximo mes de diciembre.

Los presupuestos

Madrid 25 á las 11'40 n.
El señor Ailende Salazar asistirá mañana á la reunión de la comisión de presupuestos para encarecerle que emita pronto su dictamen.

Cree el señor ministro que el estudio de los presupuestos es fácil por contener pocas modificaciones y que su pronta aprobación es en extremo conveniente.

Aniversario de la muerte de Alfonso XII.—Benavolencia

Madrid 25 á las 11'40 n.
Los albums de pésame que colocados hay en Palacio, se han visto cubiertos de firmas.

La Epoca dice que los ministeriales conversando sobre política dicen que se hallan convencidos de que los partidarios del señor Pidal prestan su concurso benévolo.

A los filipinos

Madrid 26 á las 2'35 m.
París.—Telegrafian de Filadelfia que en un banquete celebrado últimamente declaró Mr. Mac-Kinley que se concederá á Filipinas una relativa autonomía, bajo el protectorado y la inspección de los Estados Unidos.

Frio y calor

Madrid 26 á las 2'35 m.
Washington.—Hace un calor insoportable y han ocurrido varias tormentas.

El río Misisipi se ha desbordado, ocasionando muchas víctimas en varios estados.

Noticias recibidas de otros estados yankees dicen que están completamente nevados.

Acatarrado.—Gomazo y Tetuan

Madrid 26 á las 2'45 m.
El señor Ugarte se acostó temprano por hallarse completamente acatarrado.

En la central de información hay escasez de noticias.

Insistese en asegurar que continúan los trabajos para la aproximación de los señores Gamazo y duque de Tetuan.

Háblase de una reunión importante celebrada anoche en casa del duque de Tetuan.

Mencheta



lo mejor para la dentadura

Estómago

Todas las enfermedades del estómago ya sea dispepsia, gastralgias, simples viciaciones, dolores de estómago y demás enfermedades del aparato gastro-intestinal se curan de una manera pronta y segura con un solo frasco del *«Elixir estomacal F. Serra»*—Farmacia Central, Jaime II 21—Palma de Mallorca—Frasco 10 reales.

Almendros de Plantel

Los hay para vender en la villa de Santa Margarita. Para informes dirigirse en casa de Rafael Matas, calle de la Rectoría, número 7.

Almendros para trasplantar

Los tiene para vender el encargado de la Sucursal de los señores Amengual y Muntaner en Inca, calle Mayor, número 18, antes Rectoría, 12.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL
Función para hoy.—*«Lucía di Lammermoor»*—A las 8.—Entrada general 1'35.—Id. Paraiso 1.

Cinematógrafo Balear
Función para hoy.—Sesiones dobles desde las 5 y media en adelante.—Vistas fijas y de movimiento, audiciones fonográficas.—Últimos días del Concurso de automóviles.—Torpederos en alta mar.—Angel Custodio, etc.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner